
  

Actualidad JUEVES12 DEJUNIO 2025 

SMA constata 

disposición de 
basura industrial 
Superintendencia del Medio Ambiente investiga posibles 
incumplimientos por presencia de residuos de la 
actividad acuícola, tras reclamos de concejal y vecinos. 

  

Carolina Ruiz Díaz E ellocd tos plásticos, todo esto sin — lar,siestáarrendadoosi hay 
autorización ni manejoade- una empresa detrás. Lo que — AL DÍA SIGUIENTE DE RECIBIR LA DENUNCIA, PERSONAL DE LA SUPERINTENDENCIA LLEGÓ HASTA EL 
cuado, situación que ya fue corresponde de ahora en SECTOR RURAL CASTREÑO DE PIRUQUINA. 

¡na denuncia por pre-  debidamenteinformadaala  adelanteesquelainstitucio- 

lsunta — disposición  SMAyala Seremi deSalud. — nalidad funcione de buena — grante del Concejo Munici-  elequipotomócontactocon — debeserprioritariaenunte- 

  

irregular de residuos “Estos hechos podrían — forma, que esta se active y — paldeCastro. la Autoridad Sanitaria para — rritorio insular como Chi- 
industriales fue presentada — eventualmente constituir — quese sancione tal cual co- gestiones respectivas”, deta- — loé. Llamóa preservarlos y a 
porelconcejaldela comuna — delitos, lo que deberá deter moloestablece la ley”,sos- — JEFAREGIONAL 16. “fiscalizar estas irregulari- 
de Castro EnriqueSoto Díaz — minar la justicia. Lo que a — tuvo. Desde el aludido organismo Deigual forma, lainge- dades, en levantar iniciati- 
(indep.), tras recibir antece-— nosotros nos correspondía “Nunca me había pasa- nacional, la jefa regional niera en medioambiente — vasquevayantambiénacor- 
dentesde parte deorganiza-— eraconstatarlos hechos,co- — do, peromesorprendióalgo: — Ivonne Mansilla confirmó — precisóquelosantecedentes — des a cuidar el hermoso lu- 
ciones socioambientales y — saquehicimos: adjuntamos — el lunes efectuamos las de- queanteayer funcionarios — levantados formarán parte — gar donde vivimos, porque 
vecinos del sector rural de — las fotografías correspon-  nuncias y el día martes se — dela Delegación Exclusiva — deunacta de fiscalización — solo así también asegura: 
Piruquina. La Superinten-— dientes como respaldo y constituyó en la escena la — dela SMA Chiloé acudieron — oficial, enla quesesolicitará mos la sustentabilidad del 
dencia del Medio Ambiente — efectuamos las denunciasel — Superintendenciadel Medio — allugarparainspeccionarel — informaciónal titular delte-— medio ylasalud delas perso- 
(SMA) constató la presencia — día lunes 9dejunio”, señaló — Ambiente, lo cual agradez- — reclamo. reno o proyecto involucra- — nas que habitamosené?”, fi 
de desechos acuícolas enel — Soto. co, pero no me deja de lla “Frenteaunadenuncia  do,conelfindepoderdeter nalizó. 
lugar. El concejal aseguró des- mar la atención, porque es — sobre desechos salmoneros minar posibles incumplé  Consultadala Autoridad 

Deacuerdo aledil, ental — conocer por ahora la identi- una delas oficinas más dis- en Castro, personal de la mientosambientales. Sanitaria porel caso, hastael 
localidad se habrían enterra- — dad de los responsables de — minuidas que tiene el Esta- SMAfiscalizóel sitio, consta ElconcejalSotosubrayó cierre de la edición no hubo 
do materiales como mallas, — losresiduos. “Nosabemossi dodentro dela provinciade tando disposición de resi quela protección delentor- pronunciamiento dela Sere- 
redes, cables y otros elemen- el terreno es de un particu- Chiloé”, mencionó elinte- duos industriales. Además, — no ydel patrimonio natural mideSalud. 

Aprueban $4.850 millones para Centro Tecnológico 
de Economía Circular en la Región de Los Lagos 
Carlos llabaca Vill: Carlos labaca Villanueva Permitirá a empresas y pymes acceder a equipamiento y 

asesoría especializada en sostenibilidad y eficiencia. 

    
  

1 15 votos a favor y 
tres abstenciones fue — proveedor desoluciones cir mos comprometidos con la — los residuos de un sector, la 
probado este miérco-— cularesenla macrozonasur — innovación, con el desarro- materia prima de otro, o vi- 

les un aporte de $4.850 mi del país. llo sustentable y principal-— ceversa, 
llones de pesos del Consejo Asílodestacó ayer el go- mente con la generación de “Loquese persiguees la 
Regional (CORE) para la  bernadorregional, Alejan- empleos permanentes”, ex- instalación de capacidades 
puesta en marcha de un — droSantana(RN), quien cal presó el chilote. tecnológicas en los territo- 
Centro Tecnológico de Eco-  ficólainiciativacomo un hi- riosa través de iniciativas es- 
nomía Circularenla Región — tonosolamenteregional,si- PLAZO DE10 AÑOS tructurales, en concordan- 
deLos Lagos, el cual permiti— no quenacional. El proyecto, por un total de — cia conla estrategia regional 
rá a firmas, pymes (peque- “Vamos a ser el primer  $9.700 millones, fue analiza-  dedesarrollo, conectado con 

  

ñas y medianas empresas)y centro deinnovación yeso  dopreviamente porlaComi- los desafíos de los sectores COREVISÓ MAYOR MONTO DEL PERÍODO PARA ECONOMÍA CIRCULAR. 
emprendedores acceder a — obviamente que nos pone — siónde Hacienda del Conse productivos claves para el 
equipamiento de alto nivel, — muy orgullosos, esto abre — joRegional. Supresidenta,la — desarrollo regional”, men- — (hasta 4 años) y finalmente — deinversión regional (ARI), 

  

sin necesidad de grandesin- oportunidades no solamen- consejera Yasna Vásquez — cionóensuexposición. consolidación (hasta 4años). — para luego poder gestionar 
versiones, y recibirasisten- — teparala innovación localsi — (Rep.), explicó que esta i El aporte de recursos se laidentificación presupues- 
cia de profesionales técnicos noquetambién internacio ciativa buscaimpulsarlaco- — realizará enun plazo de 10 CONCURSO 2025 taria ante la Dirección de 
calificados. nal. Hemos visto interés de nexión entre las empresas  años,atravésdel presupues-  Alagradecer la decisión del Presupuestos (Dipres). 

El proyecto se comple- — países europeos de poder — delos distintos sectores pro- — todelanación, enlalínea de — CORE de Los Lagos, el direc “Esto es una iniciativa 
mentará con aportes equiva- — participar en este centro y — ductivos a través de una es- desarrollo productivo soste- — torregionaldeCorfo, Eduar- — pionera a nivel nacional y 
lentes provenientes de la esperamos que los oferen- — trategia para la transición a — nible (DPS). Se desarrollará — do Arancibia, manifestó que — eso es muy importante des- 
Corporación de Fomentode — tes, quienes obviamentetie- la economía circular en la en tres etapas, las cuales la aprobación de recursos — tacar. Agradecer también 
la Producción (Corfo), del — nen interés de queste cen- región, con acciones dein- consisten en su puesta en — permitirá iniciar el concur- — porquelosfondos vienen del 
Ministerio de Economía, — troestéubicadoensucomu-  tercambiode materialesen- marcha y posicionamiento — soeste año 2025 del centro — programa DPS, un progra- 
conelobjetivo de posicionar na, presenten las mejores — trelos distintos sistemas de — (hasta 3 años), operación y — tecnológico, mediante la in- ma interministerial”, se ex- 
a la región como un polo propuestas. Nosotros esta- producción, pudiendo ser transferencia tecnológica corporación al presupuesto  playóel personero. % 
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